
Protokoll zur Sitzung des AK-Lehramt am 17.11.2008 (20c.t.-21c.t.) 
 
Anwesende: Martin, Lena (Protokoll), Vincent, Philipp, Barbara, Armin, die andern beiden 
Namen hab ich leider vergessen, aber auf jeden Fall Theologie und Anglistik. 
 
Das Protokoll erhebt keinen Anspruch auf Vollständigkeit! 
 

• Fachschaft-Lehramt? 
o Wir wollen den Fachschaften keine Konkurrenz machen, in fächerspezifischen 

Fragen sollten die Lehramtsstudenten weiterhin besser zu den Fachschaften 
ihres Faches gehen. Wir wollen uns eher mit den Dingen beschäftigen, die 
durch die Fachschaften nicht abgedeckt sind (EPG, Pädagogik, Umstellung des 
Lehramtsstudiums) und Ansprechpartner sein, für Fragen, die das 
Lehramtsstudium allgemein betreffen. Uns scheint der Name AK-Lehramt 
sinnvoller. Außerdem ist es fraglich, wer genau sich eigentlich Fachschaft 
nennen darf, „Lehramt“ ist ja kein offizielles Fach. 

 
• Umstellung Lehramtstudium 

o Endgültige Umstellung voraussichtlich bis 2010 
o Die Vorlagen für die zukünftigen fachspezifischen Anforderungen sind so gut 

wie fertig. 
 

• Fächerkombinationen 
o Es könnte sein, dass die Uni Freiburg das Hamburger Modell abkauft, nach 

dem die meisten Fächerkombinationen erhalten bleiben könnten. Herr 
Schiewer scheint sich für die Lehramtsstudenten einsetzen zu wollen.  

o Was meinte Frau Vogelbacher genau damit, dass die Studierenden sich darum 
kümmern müssen, dass es keine Überschneidungen gibt? (Runden Tisch 
abwarten) 

 
• Fachdidaktik 

o Das ZLB hat Treffen von Fachdidaktikern organisiert, damit die Fachdidaktik 
an der Uni und die während des Praxissemesters besser auf einander 
abgestimmt werden. 

o Es gibt Leute von der PH die gerne bei uns Fachdidaktik unterrichten wollen. 
o Allgemeines Problem: Fachdidaktik-Lehraufträge werden oft sehr schlecht 

bezahlt (das wirkt sich negativ auf die Qualität der Fachdidaktik-
Veranstaltungen aus, aktueller Fall in der Theologie.) Wie könnte man die 
Bezahlung bessern? Wir brauchen mehr Fachdidaktik! 

o Weitere Frage: Soll die Fachdidaktik vor oder nach dem Praxissemester gehört 
werden? (Einheitlichkeit würde helfen, weil dann die Dozenten von gleichen 
Vorkenntnissen ausgehen können) Sollte es eine feste Regel geben? (In 
Zukunft wird es diese vermutlich geben.) 

 
• Pädagogik-Vorlesung 

o Die Pädagogik-Vorlesung hat eine neue Struktur (eine halbe Stunde Vorlesung 
+ eine Stunde verpflichtendes Tutorat), die Studierenden sind geteilter 
Meinung, die Qualität hängt wohl sehr vom Tutor ab. Falls Herr Jantowski 
keine Evaluation machen sollte, wollen wir das tun. 

 
 



• ZLB 
o Wir wollen auch weiterhin mit dem ZLB zusammenarbeiten. 
o Das ZLB wird vermutlich ausgebaut und vergrößert (zukünftig erforderliches 

„Prüfungsamt Lehramt“ etc.). 
 

• Homepage 
o Wir sollten uns neue Inhalte für die Homepage überlegen, sie immer auf dem 

neuesten Stand halten.  
 

• Werbung 
o Wir wollen, dass möglichst viele Studierende verschiedener Fächer und 

Fächerkombinationen im AK-Lehramt mitarbeiten. Erstiveranstaltungen und 
Plakate erschienen uns zur Werbung nicht sinnvoll. Barbara will in den 
nächsten beiden Pädagogik-Vorlesungen Werbung machen, so erreichen wir 
auch höhere Semester und wirklich Studierende aus allen Fachrichtungen. 

o Außerdem sollen wir auf allen Fachschaftsseiten verlinkt werden, mit dem 
Hinweis, dass die Lehramtsstudenten sich bei Fragen, Anregungen, Kritik, 
Problemen…… an uns wenden können, dass unsere Homepage http://www.u-
asta.uni-freiburg.de/engagement/aks/lehramt diese hier ist, dass man sich auf 
unseren Verteiler eintragen kann und dass alle zur Mitarbeit willkommen sind! 

� Martin findet raus, ob und wie man den Verteiler so einrichten kann, 
dass sich Leute selbst eintragen können. 

o Es wäre auch sinnvoll, einen vorgefertigten Text an alle Fachschaften zu 
senden, mit der Bitte, uns zu verlinken. 

 
Nächste Termine: 
 

• Sitzung AK-Lehramt: Montag, 1.12.2008 20 Uhr im U-Asta 
• Runder Tisch 2.12.2008 18:15 Alte Uni Raum 220 

 
Bis dahin zu tun: 

• WERBUNG 
• Links auf den Fachschaftsseiten 
• Inhalte für unsere Website überlegen 
• Das Eckpunkte-Papier, was Martin über den Verteiler schicken wird durcharbeiten 

 
 


